
市政に対する一般質問 

（令和５年３月１６日) 

 

◎質問 1番                  ６番 佐 藤 栄 作 

 １ 教員免許更新制について 

    ① 現在の教育ニーズに応える「最新の知識・技能」基本的な捉え方、

現状把握について 

    ② 教員への研修会の開催など、新たな研修制度の策定について 

    ③ 「新しい研修制度」を、教員へどう啓発するか。意識・研修行動を

どう準備させるかについて 

 

◎質問２番                  ７番 森 本 恵理子 

 １ 女性に優しいまちづくりについて 

    ① 空気感の醸成について 

    ② ＳＤＧｓの観点から 

    ③ 少子化対策の観点から 

    ④ おぢや故郷ＢＯＸお届け便について 

    ⑤ 貧困対策の観点から 

    ⑥ 女性の意見を聞く場について 

    ⑦ 市長の認識について 

 

◎質問３番                  １番 阿 部 守 男 

 １ 小千谷市における今後の農政について 

    ① 農業者の就労年齢が高く今後離農者の増加が見込まれるが対策は 

    ② 中山間地域等直接支払制度の地域拡大について 

    ③ 中山間地域等耕作放棄地への対策について 

 ２ これからの克雪都市について 

    ① 重機オペレーターの確保について 

    ② 建設業界、他産業でのオペレーターの育成について 

 ３ カーボンニュートラルの取り組みについて 

    ① カーボンニュートラルな都市と森林の育成について 

    ② 十日町地域森林組合との取組について 

    ③ 電気自動車の普及と充電施設の整備について 

 ４ 給食費無償化について 

    ① 認定こども園、保育園、小中学校、特別支援学校の給食費の無償化

について 

 

 



◎質問４番                  ２番 平 澤   智 

 １ 公衆無線ＬＡＮについて 

    ① 今回実施の公衆無線ＬＡＮの概要、エリアについて 

    ② 既設公共施設無線ＬＡＮとの互換性について 

    ③ 関連イベントについて 

    ④ 利用エリア計画について 

    ⑤ 多言語対応について 

 ２ 人材育成リーダー養成事業について 

    ① 本事業のねらい、目的について 

    ② 参加者の感想、評価について 

    ③ 主催者側や講師からみた参加者に対する評価について 

    ④ 新年度に向けての計画について 

 

◎質問５番                 １５番 山 賀 一 雄 

１ 学校給食費の公会計化について 

   ① 中央教育審議会の答申に関連しての文部科学省からの通達等につ

いて 

② 文部科学省からの通達等を受けての公会計化の検討について 

③ 「学校給食費徴収・管理に関するガイドライン」の取り組みにつ

いて 

④ 公会計化等により見込まれる効果等について 

⑤ 保育園給食費との会計処理の違い、問題点について 

⑥ 公会計化業務の担当部署について 

⑦ 公会計化と学校給食会との関わりについて 

 

◎質問６番                  ８番 住 安 康 一 

 １ 認知症対策について 

    ① 認知症の人の事故に備えた「認知症損害賠償保険制度」の創設につ

いて 

    ② 認知症に備えるノート（認知症ケアノート）の作成と活用について 

    ③ 認知症フレンドリー社会の実現を目指した「認知症の人にやさしい

まち小千谷宣言」の提案について 

 ２ 介護予防について 

    ① 介護予防と生きがいにつながる介護予防ボランティアポイント事

業について 

    ② 自宅でできる介護予防体操について 

 ３ 帯状疱疹ワクチン接種費用の助成について 

    ① 帯状疱疹ワクチンの効果を当市としてどのように認識しているの

かについて 



    ② 帯状疱疹ワクチンの周知と接種の推進はなされているか、また、課

題は何かについて 

    ③ 市民の健康を守るためや経済的負担軽減のためのワクチン接種費

用の助成について 

 ４ 高齢者見守り相談サービスの支援内容の拡充について 

    ① 携帯電話対応の相談装置の追加について 

    ② 市民が他社製の見守り装置を望む場合には、それを認め、装置の購

入費もしくは設置費として、その費用の一部を助成すべきではない

かについて 

 

◎質問７番                 １１番 吉 﨑   進 

１ ＪＲ小千谷駅のトイレについて 

    ① ＪＲ小千谷駅のトイレについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



市政に対する一般質問 

（令和５年３月１７日) 

 

◎質問８番                 １２番 久保田 陽 一 

 １ 今冬の雪害や今後の克雪事業について 

    ① 昨年１２月の豪雪時の小千谷市の状況や被害、小千谷市の対応につ

いて 

② 大規模渋滞についての市長の見解について 

③ 豪雪後、市長から県や国への働きかけについて 

④ 昨年１２月の豪雪の整理・検証後の対策について 

⑤ ＬＩＮＥ道路損傷通報システムを利用しての情報収集について 

⑥ 災害時に活用できる携帯端末について 

⑦ 令和５年度新年度予算への反映について 

⑧ 停電時の消雪パイプの電源確保への予算措置について 

⑨ 除雪計画の抜本的な見直しについて 

⑩ 屋根等の雪下ろし作業を行う業者や団体への支援について 

⑪ 克雪事業へのふるさと納税の活用について 

 

◎質問９番                 １３番 長谷川 有 理 

 １ 女性や若者が活躍する小千谷に関する施策について 

    ① 小千谷学生寮の新年度女子入寮について 

    ② 小千谷学生寮の歴史の中ではじめての女子入寮が２０２３年に実

現した意味について 

    ③ Ｕ・Ｉターンや都市との交流のハブとしての小千谷学生寮の役割に

ついて 

    ④ 市職員の時間外勤務年間３６０時間越え職員数や職員全体の平均

残業時間の実態について。ワークライフバランス・時間外勤務減少

を達成するうえでの数値目標と達成に向けた取り組みについて 

    ⑤ 当市職員における管理的地位に占める女性の割合の数値目標 

（３８％）達成に向ける取り組みや男女間賃金差公表に伴う当市の

現状と格差縮小に向ける取り組みについて 

    ⑥ 令和２年実績で、市男性職員の育児休業取得者なし、配偶者出産休

暇取得率３３％（平均２日）、育児休暇取得率３３％（平均１日）の

現状をどうとらえ、取得率向上を図るかについて 

    ⑦ 当市の審議会での女性割合２１．１％、女性委員ゼロの審議会２６．

９％、自治会長における女性の割合０％、防災会議における女性の

割合０％の現状をどうとらえ、どう向上を図るのか、具体策につい

て 



    ⑧ 当市の障がい者法定雇用率未達成について 

    ⑨ 省庁との人事交流実現について 

 

◎質問１０番                 ４番 駒 井 和 彦 

 １ 企業誘致等について 

    ① Ｕ・Ｉターン施策について 

    ② 雇用確保について 

    ③ 市長のトップセールスについて 

    ④ 市長の次なる大きな施策について 

    ⑤ グリーンヒル白山等の改修等について 

    ⑥ 大学との連携について 

    ⑦ 旧真人小学校等施設の有効利用について 

 ２ ＳＤＧｓの取り組みについて 

    ① ＳＤＧｓの取り組みについて 

 ３ 中山間地域の振興等について 

    ① 地域づくり支援員の活動について 

    ② 労協法について 

    ③ 市長の考える当市の農業振興策について 

 ４ 危険な特定空き家について 

    ① 特定空き家についての取り組みの現状と今後の対応について 

 ５ 市長の描く小千谷の将来像について 

    ① 市長の考える当市の１０年後、２０年後について 

 

◎質問１１番                 ９番 内 山 博 志 

 １ 学校給食の無償化について 

    ① 市は、国、県が一定の補助をするなら学校給食を無償とすることに

ついて 

    ② 今の子育て世帯の経済状態を考えたとき、国や、県が支援しなくて

も直ちに負担軽減に足を踏み出すべきではないか 

    ③ 給食費を無償化しても、今の市財政は、大きな課題になり得ないの

ではないか 

 ２ マイナンバーカードについて 

    ① マイナンバーカードを所持している、していないで市のサービスに

有利、不利があってはいけないと考えるが 

 ３ 介護保険の保険者としての市の対応について 

    ① 介護タクシーが市内になく、使えない場合、在宅介護手当制度の適

用を広げることについて 

 

 


